
6月4日

在第一批支援浦东机
场核酸采样工作的同事出
征后，我常常遗憾自己没
能作为医护人员为祖国多
尽一份自己的力量，所以
在得知第二批开始报名的
时候，我就知道，我的机会
来了。

“玉茹，下个月你可以
去支援浦东机场了！”看到
护士长消息的时候，我激
动得眼泪都快掉下来，想
到自己终于可以在疫情期
间为国家做一些力所能及
的事情了，真的是溢于言
表的开心！接下来的日
子，我和陈老师就在保证
分内工作的前提下争分夺
秒进行学习。穿脱隔离
衣，采集鼻、咽拭子……为
了尽快熟悉流程，以便在
机场工作的时候动作更加
流畅，让旅客有更好的体
验感，我和陈老师每日就
在对方鼻、咽部练习操作。

今天是出发到浦东机
场的日子。公司领导为我
们准备了欢送仪式，还让
后勤部门给我们准备了充
足的防护用品和生活用
品。出门的时候，护士长
拉着我的手不厌其烦的一
遍又一遍叮嘱，“一定一定
要做好自身防护！”我低下
头看着怀里的鲜花，偷偷
地红了眼睛。

6月18日

今天，参加过海关为
我 们 举 行 的 欢 迎 仪 式

后 ，我 的“ 方 舱
之旅”就算正式
开始了。

海关工作人
员详细给我们培
训了核酸采样、穿脱防护
服的注意事项、流程以及
和境外回国人员的沟通技
巧，给我们吃了一颗“定心
丸”。但第一次真真切切
的站在舱里还是挺紧张
的，怀着无比忐忑的心情，
我们开始了下舱学习。这
是我们第一次执行采样任
务，静安组老师非常认真
地对我们一对一带教，我
们穿好防护服、靴套，带好
护目镜及面屏，再用胶带
对缝隙处进行密封，憋闷
的感觉瞬间袭来，还没开
始工作，就已经大汗淋漓
了。真正第一次为旅客
做核酸的心情和我预计
的不太一样，沉重的防护
服，行动不便，视线受阻，
不同于之前的每一次练
习，真正在一线的时候那
份沉重的使命感油然而
生，伸出棉签的那一刻，
连呼吸都变得小心翼翼，
因为动作轻柔就可以尽
量减少对旅客的刺激。
每次在得到旅客的认可
后，揪着的那颗心才算可
以安定下来。

在经历过一天的培训
后，我们迈着疲惫的步伐
返回住处，刚吃好饭还没
来得及喘口气就被组长召
集起来开会，会上，组长交
代了许多在接下来的工作
中可能会遇到的一些具体

情况和应对之策，向我们
传授了许多实战经验和技
巧，并对我们进行了安慰
和鼓励。我在笔记本上一
遍又一遍地记录着操作流
程，一遍又一遍地回忆着
白天培训的时候静安老师
演示的操作流程…….新
的环境，新的工作内容，生
怕自己哪个细节会疏漏没
做好酿成大错，生怕自己
没能好好完成这份任务，
这一夜注定在焦虑中度过
……加油呀，陈玉茹！

6月20日

今天是我来到方舱之

后的第一个夜班，我们早
早地进舱到岗换下白班工
作们的老师们，开始我们
的深夜作业。

回顾这些天的工作，
虽然很辛苦，但大家觉得
很充实。采样工作虽然并
不复杂，但是却容不得半
点马虎，需要我们认真核
对每位受检者的信息，当
遇到外籍旅客时，更需要
一个字母一个字母的核
对。多数旅客已辗转了好
几个国家，舟车劳顿，这就
不仅要求我们有过硬的操
作水平，还要有良好的服
务态度。

做核酸检测
的时候，大多数
旅客还是很配合
的，但是一些旅
客会有排斥和害

怕的心理拒不配合我们
的检测工作，尤其是孩
子，大声哭闹，咬紧牙关，
左右摇头，经常急得我们
大汗淋漓。可是没办法，
为了祖国人民的安全，核
酸检测工作必须要做，而
且必须要做到位。在工
作上手之后，再遇到这种
情况的旅客或者孩子我
们便有了应对的“招数”，
一个人轻声安慰，分散注
意力，另一个人“稳狠准”
完成检测，海关老师和组
长也都会过来帮忙一起
安抚旅客情绪，直到配合
我们完成工作。

6月30日

在被告知公司领导今
天要来慰问我们的时候，
我开心坏了，来到机场半
个多月，有一种总算是能
和亲人相见了的感觉。

姚总他们来给我们带
了好多水果，我盯着看，心
想，这下可以好生安慰一
下我肚子里的大馋虫了。
听着领导们的嘘寒问暖和
无微不至的关心，我的鼻
子还是酸了，工作之苦，思
院之情，想家之切……好
想一股脑儿说个没完，但
看着领导皱起的眉头和关
切的目光，话到嘴边也只
剩下了“请领导放心”。

请领导放心，我们一定
会保护好自己，圆满完成任
务，安全回家。 （陈玉茹）
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本报讯 8 月 5 日，中交医养公司
首个楼宇健康服务机构——航科大厦
健康驿站举行揭牌仪式。公司副总经
理曹湘喜出席仪式，并与上海市总工会
基层工作部副部长张凡共同揭牌。

曹湘喜指出，航科大厦健康驿站是
中交医养公司践行“健康中国”国家战
略 ，深 入 贯 彻《 健 康 上 海 行 动
（2019-2030年）》，积极参与上海市总工
会服务职工实事项目建设的重要举措，
致力于打通健康服务“最后一公里”，真

正为职工群众办实事。他强调，运营团
队要全面了解职工群众对于健康管理
的需求，引导帮助职工群众养成健康的
生活和工作方式，将航科健康驿站真正
建设成为惠及职工群众的民生工程。

张凡指出，中交上航局整合内部资
源，在航科大厦开设健康驿站是深入贯
彻“人民城市人民建，人民城市为人民”
重要理念，践行“我为群众办实事”实践
活动，维护职工健康权益、竭诚服务职
工的具体举措。就进一步办好健康驿

站，使更多职工享受优质服务，她提出
三点要求：一是结合创建园区楼宇健康
服务点，扩大服务范围；二是聚焦职工
健康需要，整合资源、充实服务内容；三
是坚持科技赋能、创新发展，提升服务
效能。

航科大厦健康驿站位于上海浦东
新区源深路 92 号航科大厦一楼，总面
积 160 平方米，是中交医养公司在上
海市打造的首个楼宇嵌入式健康服务
机构。

航科健康驿站主要服务航科大厦
源深园区职工群众，聚焦楼宇间特色康
复、健康服务，充分发挥自持上海航道
医院多年临床康复理疗丰富经验和先
进技术，配备中医定向透药仪、中频治
疗仪、红外治疗仪、健康自检仪、血压仪
等诊查设备，由航道医院医生团队坐
诊，从健康检测、脊柱健康管理、女性健
康管理、慢病健康管理、运动损伤康复
等五个方面，为职工群众提供就近、便
捷的健康服务。 （张馨然）

点点萤火 汇聚星河
——我的抗疫日记

中交医养公司首个楼宇健康驿站入驻航科大厦
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近日召开的公司年中工作会议强
调，要以习近平总书记“七一”重要讲
话精神为指引，坚持“一个统领”、夯实

“两个保障”、打好“三大战役”，绘就了
今后一段时期上航局发展的宏伟蓝
图。蓝图在手，落地为要，要想把蓝图
变现实、愿景变实景，却仍需爬坡过
坎。“十三五”以来，我们的改革发展取
得了一定成绩，但也存
在明显短板。短板问
题的出现，归根结底是

“人的问题”，是工作作
风的问题。我们要清
醒认识到，作风问题能
否解决，决定了公司业
务转型、管理转型的成败。

摆正思想，认清现实，摒弃“甩手
掌柜”。逆水行舟不进则退，在百舸争
流、竞相发展的形势下，当前公司发展
势头对比同侪，已经明显乏力。可以
说是标兵越来越远、追兵越来越近。
究其原因，首先就是为官不为的现象
在一些干部身上或多或少的存在——
只讲管理，不讲实操，只提要求，不服

务基层，在其位不谋其政，惯于做表面
文章。习总书记深刻指出：“我们抓作
风建设，归根到底，就是希望各级干部
都能树立和发扬好的作风，既严以修
身、严以用权、严以律己，又谋事要实、
创业要实、做人要实。”因此，消除摒弃

“甩手掌柜”现象，必须要牢牢抓住“关
键少数”，要多动手、少动嘴，要做示

范、少推诿，让干事创业铭记在心使真
抓实干深入人心，落于实处。

敢于揭短，刮骨疗伤，根除“沉疴
旧疾”。今年是“十四五”的开局之年，
公司要想乘势而上，必须着力建设德
才兼备的高素质干部队伍。为此，我
们必须从工作作风、思想观念上找差
距，敢于揭短、刮骨疗伤。在工作中，
不少干部难以适应新的工作形势，缺

乏工作执行力。我们必须清醒认识
到，今时不同往日，用老一套办法去应
对当前市场的风云激荡，是行不通
的。我们必须坚决摒弃“你说你的，我
做我的”的拖沓现象，在继承和发扬光
荣传统的同时，将已不合时宜、严重制
约公司发展的“源流”从思想根源、关
键环节上更换掉，牢牢遵循“一用四不

用”选人用人导向，让奋斗焕发新生
机，让努力终究不白费。

选贤举能，可上可下，坚定“实干兴
企”。善除害者察其本，善理疾者绝其
源。我们尊重每个人的个性，但不能无
原则地将“老好人”放在位子上，挡了“老
实人”的路。习总书记深刻指出：“要涵
养政治定力，炼就政治慧眼，恪守政治规
矩，自觉做政治上的明白人、老实人”。

“老实人”以基层职工的根本利益为出发
点，对损害职工利益的事，铁面无私，毫
不留情；“老好人”则喜欢“明哲保身”，在
工作上不坚持原则，对存在的问题视而
不见、无动于衷，造成一种“虚假和谐”的
工作氛围。我们必须健全激励约束机
制、考核评价体系，营造“能者上、平者
让、庸者下”的选人用人导向，激发起干

部职工干事创业的积
极性，形成“无功就是
过”“有为者有位”的良
好风向，用实干之人兴
上航之业。

加强作风建设，需
要持续努力、久久为

功，从制度上着力，建设长效机制、加强
常态监督、巩固整治成效，这样才能管
出习惯，化风成俗。我们坚信，以强化
作风建设破题开路，营造干事创业的强
大气场，推动广大干部职工精神大振
奋、作风大转变、状态大提升，就一定能
够如期完成“十四五”目标，朝着绘就百
年上航卓越领航新篇章，赓续百年老店
基业长青新辉煌而奋勇前进。


























 

精准发力转作风 扎实整顿提效能
一论贯彻公司2021年年中工作会议精神
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